

Últimos pormenores acerca de las elecciones efectuadas el domingo último

Como se nota actividad

Ayer, no obstante el resultado de las elecciones del domingo y de ser un día de trabajo ya al caer la tarde grandes grupos de gentes vivaban al Licdo. don Cleto González Víquez y al Licdo. don Carlos M. Jiménez, por lo que hubieron algunos encuentros personales entre individuos un poco embriagados.

El movimiento por la noche

En la esquina del Cometa en la Avenida Fernández Güell varios grupos de personas vivaban al Candidato del Partido Republicano don Carlos María Jiménez y al Presidente electo don Cleto González Víquez, por lo que estuvieron a punto de irse a las manos. La Policía de Orden y Seguridad tuvo algún trabajo por mantener el orden.

En el club cletista

El club cletista permanece lleno de partidarios del Licdo. González Víquez que comentan favorable y entusiastamente la resonante victoria del Licdo. González Víquez. El entusiasmo no decae y se comenta el posible y probable gabinete del nuevo gobierno, así como las peripecias y chiles ocurrido el domingo durante las votaciones.

En la casa del Licdo. don Carlos María Jiménez

Anoche pasamos frente a la casa del Licdo. Carlos María Jiménez y pudimos notar que gran número de personas llenaban la acera, el jardín y corredor de la casa, y algunas personas de importancia, salían y entraban al interior de la casa.

Nos sorprendió el hecho de que vivaban al Licdo. Jiménez Ortiz como futuro Presidente de la República, cosa que no deja de ser un ridículo, pues sabido es que el Presidente electo es el Licdo. González

Víquez y de que don Carlos María Jiménez no obtuvo la mayoría en los comicios del domingo, sin embargo será para no darse por vencido y mantener el entusiasmo dentro de las derrotadas filas del Partido Republicano.

Lo que se dice entre los carlistas

Entre el Carlismo se habla de compra de cédulas, efectuadas por el cletismo el domingo y a irregularidades cometidas, atribuyéndose a eso la derrota tan tremenda, también se habla de nulidades de muchas mesas y otras cosas más que mejor es no mencionarlas.

No sabemos qué dirá el señor Licdo. Jiménez Ortiz a sus partidarios, pero suponemos que debe aconsejarles calma, tranquilidad y alguna esperansita como hacía el Licdo. don Máximo Fernández con sus partidarios después de los resultados desfavorables de las elecciones, como en 1913, que debido a la presión ejercida por el entonces Ministro de Gobernación y Policía don Carlos María Jiménez no alcanzó el triunfo don Máximo, contando con la mayoría absoluta, como la tenía el verdadero Partido.

El Licdo. Jiménez Ortiz salió ayer a pasear por las calles a caballo

Ayer por la tarde el Licdo. don Carlos M. Jiménez O. salió, orgánicamente jinete en brioso corcel, muy tranquilo y satisfecho al parecer por las calles capitalinas, con o siempre lo acostumbra, no arredrándole ni importándole la derrota que le infligió el Partido Unión Nacional.

La actitud del señor Presidente de la República

El señor Presidente de la República, Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, se mantiene sereno siempre imparcial y no ha externado ningun

na opinión respecto al resultado de las elecciones, está dispuesto a mantener el orden en la República y a cumplir con su deber nada más y como ya hay elección presidencial no puede sospechársele la intención de otro 28 de Abril como acaeció durante su primera Administración.

Sabemos de buena fuente que don Ricardo no votó el domingo, no emitió su voto por nadie, concretándose a estar en la Casa Presidencial en el fiel cumplimiento de su deber y nada más.

Las bolas que circulan

Entre los elementos desocupados de los dos partidos hay quien se ocupe de hacer rodar las bolas más formidables, hablando de revoluciones y de cosas que no sucederán y que sólo existen en las mentes calenturientas de ciertas personas que debieran de ir buscando el modo de trabajar y dejar la vagancia que degrada y degenera.

La actitud que debe asumir la policía

La Policía de Orden y Seguridad debiera de ir aplicando la ley de vagos a gran cantidad de gentes que en estos días hábiles de trabajar se encuentran tomando licor y hablando tonteras en las esquinas y puestos de licores. Pues creemos que estando resuelto el problema electoral con la elección del Lic. don Cleto González Víquez, es tiempo ya de que vayan buscando trabajo las gentes de ambos partidos y así laboren por el bien de Costa Rica y sus familias. De ese modo evitará la policía posibles colisiones entre elementos de los dos bandos y podrá hacer su servicio de vigilancia en estos días hábiles de trabajo.

Salud del señor Vicente herido el domingo

Hoy preguntamos al Hospital de San Juan de Dios por la salud de don Estanislao Vicente, quien fué herido el domingo por el señor Francisco Ruiz, manifestándonos que seguía mejor y que estaba completamente fuera de peligro.

Merece una calurosa felicitación el eminente facultativo doctor don José María Barrionuevo que fué el que atendió al herido, pues según el dictamen médico, la bala le había tocado el corazón y en esos momentos se creyó que fallecería, pero el doctor Barrionuevo se empeñó muchísimo y ahora el paciente está fuera de peligro.

Un cantón empatado

En las elecciones resultó un cantón empatado en la provincia de Alajuela, es el de Alfaro Ruiz donde los partidos obtuvieron igual número de votos.

Tales son las últimas impresiones de la política que hemos recogido hoy.

Sociales

BAUTIZO

La última niña del Dr. don Antonio Peña Chavarría y su señora esposa fué bautizada el domingo y le fué impuesto el nombre de María Eugenia. Actuaron como padrinos el Lic. don Nicolás Oreamuno Ortiz y doña Adelia Flores de Oreamuno.

VIAJEROS

Para el exterior saldrá en esta semana don Jorge A. Vivó, director del periódico obrero «La Lucha». Que lleve un feliz viaje son nuestros deseos.

—En Limón están veraneando doña Ermencia de Broutin y su hija la señorita Mercedes.

NATALICIO

Ayer celebró la fecha de su natalicio la señorita Marta Bermúdez, por cuyo motivo un grupo de sus amistades le obsequió una bonita fiestecita habiendo concurrido sus amistades.

Reciba en este día la festejada nuestras felicitaciones, deseándole al mismo tiempo muchos años de vida.

ONOMASTICO

La estimable señora doña Jovita de Murillo celebra hoy el día de su santo, por ese motivo le enviamos nuestro parabien.

Banco de C. Rica TIPOS DE CAMBIO

New York.....	400 1/2 %
Londres.....	390 %
París.....	80 %
España.....	342 %
Italia.....	107 %
Suiza.....	387 %
Bélgica.....	280 %
Berlín.....	400 1/2 %
Amsterdam.....	0.40 3/4 oro am.
Marcos.....	0.24 oro americano.

San José, 14 de febrero 1928.

El accidente de ayer en San Pedro de M. de Oca

El obrero Alberto Vargas cayó de la torre del templo y se hirió en una barra

Ayer por la mañana ocurrió en San Pedro de Montes de Oca un lamentable accidente. Como saben nuestros lectores en el templo parroquial de aquella villa se hacen grandes trabajos de albañilería en la torre, la que aun está en construcción.

Es el caso que el obrero Alberto Vargas quien trabajaba en la torre, cayó de ella, lesionándose seriamente en una barra que estaba abajo.

LAS ATENCIONES AL HERIDO

Vargas sufrió grandes gol-

pes y heridas al caer, por lo que inmediatamente fué atendido por sus compañeros de trabajo y el señor Cura don Víctor Manuel Arrieta, trasladándolo al hospital de San Juan de Dios inmediatamente.

El obrero Vargas no tiene póliza en el Banco Nacional, por lo que el Presbítero Arrieta lo ha socorrido. El estado del señor Vargas es de cuidado.

Lamentamos profundamente la desgracia ocurrida al obrero en referencia y hacemos votos por su pronta mejoría.

El conflicto entre dos repúblicas centroamericanas

Guatemala y Honduras en actitud bélica

Anoche a las 24 horas, se recibió una mala noticia en esta capital procedente de la capital cuscatleca. Según informa la susodicha noticia, Guatemala y Honduras están en actitud bélica.

¿Los motivos? Según se sabe, el problema de límites entre las dos repúblicas hermanas no se ha podido resolver en nin-

guna forma, las gestiones hechas por las dos cancillerías fracasaron, y han llegado al estado de guerra que se conoce.

El gobierno guatemalteco ha movilizado el ejército y envió ya mil hombres a la frontera guatemalteca-hondureña.

En los dos países hay gran agitación.

ENRIQUE RAWSON HA MUERTO

Su afligida esposa Catalina González v. de Rawson, sus hijos, Jaime, Virginia, Catalina, Enrique, Sallie y Beatriz, invitan por este medio a sus amistades a los funerales que se celebrarán mañana a las 10 horas, saliendo el cortejo fúnebre de su casa de habitación, hacia la iglesia del Carmen, y de ahí, al Cementerio General. Su asistencia comprometerá la gratitud de la familia.

San José, 15 de Febrero de 1928

México y Canadá han sido unidos por el teléfono

Según se ha informado, se ha llevado a cabo el enlace telefónico de la gran colonia británica del Dominio del Canadá con la república indoespañola de los Estados Unidos de Méjico, lo que es considerado como un gran paso de progreso entre los dos países.

El total de votos emitidos el domingo en todo el país

El total de votos emitidos el domingo en el país, alcanzó a la cifra de 71,846, de los cuales han sido computados 42,334 al Partido de la Unión Nacional y 29,152 al Partido Republicano.

Cartas íntimas

(OBRA POSUJMA)

Por FRANCISCO PI Y MARGALL

XXXIX

CARLOS A EUSEBIO

Nunca he tenido por acabada ni por perfecta, Eusebio, la moral de Cristo. Cristo fué aún menos preceptista que Jehová, de quien tomó casi todos sus mandamientos. Ni uno ni otro se acordaron del deber de cultivar nuestro espíritu ni del de contribuir a los progresos de nuestra especie. Querían los dos un adorador en el hombre y en que como dioses los reconocieran ponían principalmente su ahinco.

Jehová, según Moisés, recordaba constantemente a los israelitas que a fin de que lo tuvieran por su Dios los había sacado de Egipto. De celoso se calificaba a sí mismo y se prescribía que no adoraran otros dioses y en todos los pueblos en que entrasen derribaran y rompieran los ídolos. «No hay más Dios que yo, repetía a cada paso: yo soy el Dios del bien y del mal, yo doy la vida y la muerte».

Cristo, más modesto, compartía con él la divinidad y aun le tenía por padre; pero, como tú has perfectamente notado, participaba de la misma intransigencia. En el ardor de que por dioses se los reconociera tendían los dos a empequeñecer al hombre.

Males son éstos, a lo que parece, propios de cuantos han querido pasar en el mundo como divinidades. ¿Has leído el «Popol-Vuh» de los antiguos quichés, pueblos indígenas de América? Según esa Biblia, los dioses de aquellas gentes destruyeron dos veces al hombre porque no los adoraba; y la tercera vez que le crearon, como advirtiesen que todo lo veía por lejano y profundo que estuviera, temiendo que los igualase, le empañaron los ojos como con el vaho se empaña la luna de un espejo. ¿No es verdad que es esto una pintura gráfica de lo que son los dioses? Esas divinidades quichuas querían también la destrucción de sus enemigos.

No, Eusebio, no: ni he tenido nunca por perfecta la moral de Cristo ni como perfecta he querido presentártela. Sólo del principio

en que descansa he hablado, y ése continuó creyendo que es más comprensible y eficaz que el tuyo.

Comte antepuso el amor a todo y por el amor se dijo regenerado. En amar, pensar y obrar, dijo, se cifra la existencia humana. El amor impele, el pensamiento ilumina, la actividad ejecuta. Del habitual predominio del corazón sobre el espíritu y el carácter dependen la felicidad y la armonía de nuestro linaje. Sin ese predominio no es posible nuestra unidad puesto que por lo débiles no son constantes sino intermitentes la actividad y el pensamiento.

¿El amor, Eusebio! ¿Has reflexionado bien sobre su alcance y sus efectos? ¿Qué seríamos al nacer sin el de nuestros padres? Si luego para nuestros padres no lo tuviéramos ¿por quién nos dejaríamos llevar de la mano mientras no llegásemos al pleno desarrollo de la razón y la fuerza? El de nuestros hermanos y el de nuestros más próximos deudos nos sostiene y ayuda en los variados trances de la vida. Amamos un día a la mujer, y ese amor, que brota del corazón como una chispa, nos ennoblece y nos eleva. Guerreros, quisiéramos conquistar un trono para nuestra amada; artistas, quisiéramos encumbrarla a las más altas regiones de la belleza; simples industriales, quisiéramos dar a nuestras humildes obras los resplandores del arte.

Pues ¿y el amor a la patria? A los más duros sacrificios nos lleva. De los cobardes hace héroes; del que más apego siente a la vida logra que la desprecie.

Mártires produce el amor a Dios; mártires el amor a la libertad; mártires el amor a la justicia. Es el amor a no dudarle nuestro más vigoroso impulso.

Y ¿por qué no hablamos de poder extenderlo a todos los hombres? Derribemos las fronteras de las naciones y hagamos de toda la humanidad una familia y de toda la tierra una patria.

Siempre tuyo

CARLOS

15 de marzo de 1898.

COMENTARIOS

El derecho internacional americano y sus organismos

El eminente internacionalista chileno don Alejandro Alvarez, miembro de la delegación que envió la vigorosa República del Pacífico ha definido y explicado con claridad la existencia de un Derecho Internacional particular a la América; doctrina que hoy ha hecho fortuna en boca de los periodistas.

Con relación a las normas que rigen en la vida europea, el derecho americano ofrece la característica superior de sustentarse en el reconocimiento amplio y absoluto de los atributos inherentes a la soberanía de todos Estados del Continente. Si algún país se halla mediatizado por otro, tal circunstancia marca una situación de hecho, pero no de derecho; éste no admite la existencia ni de Estados protectores ni de Estados protegidos.

Pero en cambio el Derecho Internacional Americano no cuenta con los organismos capaces de hacer efectivos sus postulados. De ahí que el instinto reporteril, fino y aguzado, haya sabido plantear, en las encuestas que se han hecho cerca de los plenipotenciarios, los puntos fundamentales de los próximos debates a saber: Primero: si han de ampliarse, o no, las facultades políticas del Consejo Directivo de la Unión Panamericana, para que medie en las diferencias que surjan en

entre los Estados, investigue en los conflictos y sirva de amigable componedor, a efecto de que nunca y por ningún motivo sea una potencia la que, por su propia cuenta o autoridad, se arroje el papel de juez o tutor de los otros países. Y segundo; si ha de propiciarse, o no, el arbitraje obligatorio, ya sea promoviendo la creación de un Tribunal Continental de Justicia o por medio de la adhesión unánime y sin reservas a la Corte de la Haya.

Como lo ha declarado ya con toda razón el Ministro de Relaciones Exteriores y Presidente de la Delegación de El Salvador, Licenciado J. Gustavo Guerrero, el Consejo Directivo de la Unión Panamericana, sin esas facultades indispensables para su eficacia, está incapacitado para cumplir su alta misión como instrumento de paz y como garantía del derecho.

LA DOCTRINA DE MONROE Y LA EVOLUCION DE NUESTRO DERECHO.

Surge a menudo el comentario de saber si ha de discutirse en la Sexta Conferencia la interpretación de la Doc-

trina de Monroe. Y apenas anunciado este tema se producen declaraciones concluyentes que anuncian que el Gobierno norteamericano no admite socios en la aplicación de dicha doctrina ni permitirá semejante debate.

Otros, más cómodamente, se concretan a decir: no consta este asunto en la Agenda.

Tal parece que alguien ha preterido que el problema se plantee como una deliberación académica. Nada más erróneo.

La Doctrina Monroe, como expresión jurídica de un anhelo común de los países de América, ya plasmado en realidad: el de asegurar para cada Estado un estatuto independiente y permanecer libres de toda ingerencia ultracentinental en la vida política de nuestro hemisferio, es la base del Derecho Internacional colombo, reconocido explícitamente por el mundo exterior al consagrar a dicha Doctrina con una «entente» regional.

Para los iberoamericanos, la Doctrina Monroe no puede ser sino el cimiento sobre el cual se estructuren normas inspiradas en la más absoluta igualdad; en el respeto a los derechos

inherentes a la soberanía de cada uno de los Estados de América, por pequeños o débiles que sean; y en una honesta y leal colaboración para mantener la paz y arbitrar la justicia, cuando las causas que las hagan peligrar traspongan los límites del solar patrio.

Nada más. ¿Hay una interpretación contraria, que quiere hacer de la Doctrina de Monroe un instrumento unilateral para fincar la hegemonía de un solo Estado?

No hace falta discutirla, si se saben fijar preceptos y garantías para el derecho de los demás Estados y si éstos, individual y colectivamente, niegan a aquél las facultades excesivas que pretenda arrogarse.

De manera que la codificación de nuestro derecho público y privado, será la que reglamente, aclare y precise la Doctrina Monroe, quírase o no, sin que sea menester mencionarla siquiera.

A este respecto no pecamos de audaces al augurar un franco éxito, puesto que del Congreso jurídico panamericano que tuvo asiento en Río de Janeiro emanan meditados estudios que hacen evolucionar considerablemente nuestro derecho, los cuales se recogerán como frutos en sazón en la actual Conferencia panamericana de la Habana.

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211 | Teléfono 694

Revistas de Modas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

- La Moda Elegante..... \$ 1.00
- La Mujer en el Hogar..... 1.00
- La Femme Elegante..... 1.50
- Trés Chic..... 2.75
- Le Gran Chic..... 3.25
- L' Idéal Parisièn..... 2.50
- París Chic..... 3.00

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola
doble, Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

REDACTOR-GERENTE:
RICARDO FALCO M.

COLABORADORES:
Lic. RÓMULO TOVAR
MAX JIMENEZ

ADMINISTRADOR:
HUMBERTO LIZANO

AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:
EDUARDO MONTEALEGRE

PRECIO: \$ 2.00 AL MES

DIRECCION:
7ª Avenida Este N.º 344
SAN JOSE, COSTA RICA
Teléfono 71. — Apartado 1311

La higiene en la capital

Mal, muy mal anda en la capital la higiene, ya lo hemos dicho mucho y no nos cansaremos de decirlo.

Hay un caño sumamente hediondo junto a la Botica de Valenciano 100 varas al Norte de la Librería de Alsina, tal caño es un terrible foco de infección, en él se ven las larvas y gusanos como hirviendo a montones.

¿Qué hacen los encargados de la higiene que no se apuran a limpiar la ciudad?

Petates
recibió
ROBERT

Anunciarse en este
diario es vender con
prontitud

Imp. LA PRENSA

El Papa no quiere nuevos esfuerzos de unificación

Una noticia procedente de Roma informa que cualquier tentativa que se haga de reanudar las conversaciones de Malinas «con el fin de obtener la unión de las iglesias cristianas, o cualquier otro esfuerzo similar, sería llevada a cabo sin el consentimiento del Papa, así hace constar hoy de nuevo el «Observatore Romano».

La repetición de los principios contenidos en la reciente Encíclica por el vocero pontificio es la respuesta dada al panfleto publicado por Lord Halifax, uno de los prin-

cipales participantes en las conversaciones de Malinas junto con el extinto Cardenal Mercier, de las que Lord Halifax dedujo que la bendición personal del Papa, que le fue otorgada en una audiencia, también alcanza a su «labor de toda la vida en pro de la reunión».

«El Observatore» dice que en el momento el Pontífice de la audiencia sólo vio a Lord Halifax por breves momentos, y que su bendición no debía ser interpretada en ningún modo como aprobación de sus actividades.

Sociedad Costarricense de Seguros de Vida TESORERIA

La Directiva del año actual, propuesta a dar toda clase de facilidades a aquellas personas que no han ingresado a esta Sociedad de tan positivos beneficios para sus familias, ha acordado en una de sus últimas sesiones—reconocerles el valor del examen médico».—

La Tesorería tendrá mucho placer en dar toda clase de informes que se le soliciten, demostrándoles al mismo tiempo, la respetabilidad de esta institución la que cuenta con más de treinta y un años de vida y que al 31 de Diciembre ppdo., cuenta con 2104 socios distribuidos en la República. Dará también todo lo que acerca del funcionamiento para los cobros, los que están basados estrictamente en la cooperación económica y calculada al alcance de todos los recursos. La correspondencia que se le dirija será contestada inmediatamente y se proporcionarán las fórmulas reglamentarias para el ingreso, estatutos e informes impresos del año ppdo. o de años anteriores.

Considérese que la mejor herencia que puede dejarse a una familia, ocasionando ello un insignificante desembolso mensual, es una Póliza de esta sociedad, la que fué fundada exclusivamente para que las gentes pobres tengan sus recursos para solventar sus graves dificultades en los momentos más apremiantes que falta el jefe de la familia.

Con un desembolso anual de ₡18.00, que lo paga en mensualidades de ₡1.50 obtiene usted un seguro que le producirá la suma de ₡700.00 y con ₡36.00 (cada mes ₡3.00) tendrá usted un producto de ₡1,500.00 etc.

Las pólizas que tenemos son desde ₡0.50 a ₡5.00. Oficina de la Tesorería: Frente al Edificio de Correos y Telégrafos, lado Este del Parque Unión.

ALBERTO ARAGON

La Novela Mundial

Publicación semanal : Tomos publicados

Pío Baroja: La casa del crimen fin Ciges Aparicio: La honra del punado A Hernández Catá: Jardín cercano Jose M. Salaverria: El viaje scitira Manuel Bueno: La dulce miembro C. de Castro: La inglesa y el trapense Andrenio: La perfecta casada Tomás Borrás: Noche de Alfama Máximo Gorki: Una mujer Juan José Domenchina: El hábito Valle Inclán: El terno del difunto G. Sanchiz: La comediante china Gutiérrez G.: Shakespeare II Clarín: Avecilla L. Santullano: Carrocera, labrador José M. Matheu: La cadena rota Eugenio D'Ors: Magín o la previsión y la novedad Morales San Martín: El último amor de Don Juan L. López B.: Sí...no...¿Qué sé yo? R. Coloma: Los hijos de la carroña Rafael López de Haro: ¿Eres tú? J. Torral: Los tres dones del diablo Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan Pablo Parellada: La mosca dorada D. Pérez: En el lenda de la vida Ramón del Valle Inclán: Ligazón J. Francés: Una despedida de soltero M. Lopez Roberts: La cofia Insúa: En el alegre Madrid de 1905 Juan José Lorente: El ultraje R. María Tenreiro: Dama pobreza Emiliano Ramírez Angel: El extranjero misterioso Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Camp Marquita: Adán y Eva en el Dancing Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena de San Antonio Eugenio Noel: Martín el de la Paula en Alcalá de los Panaderos Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos A. Martínez Olmedilla: El aguila herida José Mas: La ofrenda al hijo V. de Pedro: El estigma de un beso Cansinos-Assens: La casa de las cuatro esquinas Alberto Insúa: Mademoiselle Simone en Madrid Valle Inclán: Ecos de Asmodeo ₡0.60 Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio Cristóbal de Castro: Clavellina

64 PÁGINAS CON ILUSTRACIONES. 30 CENTIMOS BIENPLAR.— LA MEJOR COLECCIÓN DE NOVELAS CORTAS.— DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ.

Teatro Selecto Contemporáneo

A ₡ 1-75 EL TOMO
Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind
La vida del hombre, tragedia de cinco actos, por Leonidas Andreiev
La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy
Hacia las estrellas, por Leonidas Andreiev
Laboremus, BostnrajecBjörnson

El Licdo. Alfredo González Flores F. El Circo Atayde en Cartago

no votó

De buena fuente sabemos que el Licdo. don Alfredo González Flores, ex-Presidente de la República no votó. El Lic. don Alfredo González Flores se mantuvo neutral todo el tiempo de la campaña.

Nos dicen de Cartago que el Circo Atayde está trabajando con grandes llenos y que les agrada mucho los trabajos acrobáticos que realizan los artistas.

¡Muy bueno por los hermanos Atayde! Nos alegramos bastante que tengan éxito.

LECTURAS SELECTAS

A ₡ 0.30 EL TOMO
La escuela ultraista, por Antonio Loranzo.
La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde
Miscelánea literaria, por Juan Maragall.
La ciencia y la metafísica, Carlos Gagli.
Le Zuras, por Angel Ganivet.
La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.
El estado docente, por Ricardo Castro M.
La canción triste, poesías, Vicente Medina
Del momento fugaz, Leonardo Montalban.
Homenaje a Francia, por varios autores.
Desde Europa, por José Enrique Rodó.
Diálogos sobre la Belleza, Eco, Pi y Margall
Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana Nicaragua.
Malos vecinos, por Georges Clemenceau.
El patio azul, por Santiago Rusiñol.
De sobremesa, por Jacinto Benavente.
Bronces de antaño, teatro, E. Calsamiglia.
El jardín de Epicuro, por Anatole France.
Páginas escogidas, por Mariano Ovejuna R.
Juan José, por Joaquín Dicenta.
Artículos, por Eco de Queiroz.

¿Por quién votó el Licdo. don Máximo Fernández?

Sábase que el antiguo Jefe del Partido Republicano no emitió voto por nadie. El Lic. Fernández Alvarado, se mantuvo al margen de la campaña electoral y no intervino en ningún concepto.

Se alquilan habitaciones para oficinas o dormitorios. Informarán en la Redacción de LA PRENSA

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

Obras de ENRIQUE BARBUSSE

A ₡ 3.50 EL TOMO

El fuego / Claridad / Fuerza
El resplandor en el abismo / Jesús / Encadenamientos, (2 tomos)
Nosotros / Los verdugos / Algunos secretos del corazón, ilustrada
Los Judas de Jesús

Las obras de Barbusse son las que verdaderamente ilustran y deleitan al mismo tiempo / Leal as usted y se convencerá que es cierta nuestra recomendación. En la Librería Falcó están en venta los mejores libros

La Kola y la Kola Champagne marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

FOLLETIN No. 97

LA VICTORIA

Novela sobre los problemas de acción social y moral que se le plantean a una mujer de ideas modernas

por FEDERICA MONTSENY

sonalidad moral; la energía y el brío de sus concepciones; su voz magnífica y a propósito para domeñar muchedumbres; su silueta atrayente; el prestigio de que iba rodeada por su aproximación espontánea y desinteresada al proletario; la admiración respetuosa que experimentaban hacia ella cuantos escuchaban y la conocían; el cada día más grande influjo que adquiría sobre las masas obreras, que todos los sábados se apretujaban, ávidas de escucharla, en el vasto local del Ateneo; todo, en fin, cuanto constituye la aureola del triunfador, no tardaron en colocar a Clara en una situación muy notable, llegando su nombre a las altas esferas intelectua-

les y burguesas y hasta, por desgracia y como temía su madre, a oídos de las autoridades.

Sin embargo, aun no había sufrido ninguna molestia por parte de éstas, ni se suspendían las clases del Ateneo de Divulgación Ideológica, a causa del gran desarrollo de las organizaciones obreras que la apoyaban y también a causa del respeto instintivo que su figura femenina y su talento privilegiado producía en todos.

La joven, por otra parte y gracias a aquella felicidad interna que sabía crear, había olvidado o quería y podía olvidar, lo ocurrido entre Roberto y ella.

El también hizo lo posible por borrar el recuerdo peli-

groso e inoportuno de aquella atracción amorosa. Aurora poseía por completo o casi por completo su cariño. Casi, porque, al margen del sentimiento que despertaba en Roberto la belleza de su joven vecina y al margen de cuanto lo dividía de Clara, el joven no podía abstraerse a un impulsivo acceso de admiración, entre apasionada y temerosa, hacia la inteligente profesora.

El triunfo sonreía a Clara. Su madre, sin perder el espanto, empezaba a estar orgullosa de su hija. El doctor Samuel nada decía. Sus hijas acudían ya a escuchar a su amiga, cuando ésta desarrollaba brillantemente sus ideas.

Lucerna también acudía, sin faltar y estrechándose cada día más en busca de la conversación de Clara. Pero no habían vuelto a hablar, absorbida la joven por sus estudios y la agitación de su existencia.

El Ateneo, cada día de clase, llenábase de gente ansiosa de conocerla. La im-

portunaban con preguntas y no dejaban un momento de paz.

Roberto y Clara constituían, entonces, las dos figuras más notables del movimiento avanzado. El uno como agitador y orador revolucionario y la otra como propagadora, selecta y culta, de un ideal de igualdad y libertad humanas, factible en un orden social sin otras leyes ni norma de vida que la Naturaleza y la plena y libre independencia de todos los seres.

Estas ideas, expuestas a través de una palabra pulida y convincente, avaloradas por el hermoso don de expresión de la joven, producían rápidas conquistas en las mentes.

La visión de un futuro, bella y humanamente ideal, que tenía por objeto elevar y exaltar al hombre y a la vida, convirtiendo al uno en obra de arte y a la otra en perfecta forma creadora; las profundas consideraciones encaminadas a convencer a los hombres de este imprescindible y lógico fin humano;

la anatematización de un presente injusto, en donde hombre y vida son defectuosos y amargos, encontraban en Clara intérprete y defensor insuperables.

Además de esto, y dejándose llevar del problema moral y sentimental de su vida, hablaba, con precauciones y con elocuencia severa y noble, a los hombres de las mujeres y a las mujeres de los hombres, procurando limar las asperezas prácticas de la realidad e intentando, con elevada intención y justa palabra, reivindicar y «humanizar» a la mujer, por cuanto ella creía que la mujer no estaba humanizada, ni dentro de su conciencia, ni ante la conciencia del hombre.

Si lograba o no resultados satisfactorios en esta propaganda, ignorábalo la joven. Las mujeres asentían a cuanto ella decía y los hombres también, pero Clara, amargamente escarmentada por la realidad, pensaba en la diferencia que va de la teoría a la práctica y de cuán dis-

tinto es aplaudir y felicitar a una mujer fuera del hogar, a implantar y aceptar en él sus teorías y su igualdad.

Y afirmábalas en esta opinión escéptica, el hecho de que Roberto Montblanch era el primero en felicitarla, con palabras cálidas y admiración no fingida, por cuanto Clara estaba ya lejos de su alcance.

La joven sonreía al oír sus frases de elogio y le miraba a la cara, obligándole a bajar la cabeza, confuso y avergonzado.

Roberto, como sabemos, había resuelto entablar relaciones formales con Aurora, cautivado por su gracia y su hermosura. Pero para unirse a ella y fiel a sus propósitos, quería convencerla de sus ideas, cosa más difícil que convencerla de su amor, que no le costó mucho y que era correspondido por la joven.

Y aquí vino lo más singular y especial del asunto, Roberto, que casi había rechazado a una mujer por demasiado idealista, que la

Notas de Esparta

La lucha política en este cantón terminó dando el triunfo al Partido Unión Nacional por 510 votos en contra del Republicano que obtuvo solamente 430 votos. Con el triunfo del Unión Nacional resurgió a la dirección de la cosa pública espartana, el cacicazgo de la dinastía de Figueroa y cayó el cacicazgo de Moisés Aguilar, la otra dinastía tan perjudicial como la que resurgió.

Pobres espartanos, salen de las llamas al brasero, de un cacicazgo a otro y así va la rueda evolucionando, mientras tanto deseamos que un partido nuevo surja aquí para hacer una buena administración pública y saque a la Municipalidad del atolladero de deudas en que la dejaron los Aguilar con la compra del elefante blanco de la planta eléctrica que en mala hora instalaron los cafés Aguilar.

Una cosa sí consuela con la llegada de los Figueroa al poder en Esparta, y es que por lo menos habrá buena administración pública en los intereses cantonales de Esparta.

Corresponsal ambulante

Movimien'to diario

NACIMIENTOS

Rafael Angel, de Rafael L. Ortiz y Clemencia Cordero.

Guillermo Angel, de Rafael L. Ortiz y Clemencia Cordero.

Innominado, de Fernando Castro Beeche y Anita Calzada.

Juan de Dios Ramírez, (natural).

Flora, de Gonzalo Sotela y Esperanza Villalobos.

Juana, de Juan Jiménez y Angelina Rodríguez.

Mario Sánchez, (natural), Teresa, de José Mena y Teresa Ocampo.

Alvaro Soís, (natural).

Néstor, de Néstor Castillo Navas y Socorro Hernández.

José Antonio, de Ramón Sánchez y Rosa Solano.

PASAPORTES

Francisco Kares, italiano, para Perú.

Wilhem Uadhe, alemán, para Alemania.

Heinrich Zier, alemán para Colombia.

Silvestre Fallas Celiciano, costarricense, para Panamá.

Jesús Rodríguez Montero, costarricense, para Panamá.

Marítimas

Fondeó el San Mateo

El 11 fondeó en Limón el vapor norteamericano San Mateo de 1878 toneladas, procedente de San Francisco de California (vía Canal de Panamá). Trajo pasajeros y carga, sin correo.

Zarpe del vapor Patria

El 10 zarpó de Limón el vapor «Patria» de 3296 toneladas despachado por la U.F.C. con pasajeros, correo y carga, consistente en café y bananos.

Zarpó el Antiochío

El 12 a las 20 horas zarpó de Limón para Hamburgo (vía Cristóbal) el vapor alemán Antiochía de 1817 toneladas, despachado por Victor Fabian, con pasajeros, correo y carga.

Zarpe del Pastores

El 12 zarpó de Limón el vapor norteamericano «Pastores» de 3843 toneladas para Nueva York (vía Habana) despachado por la United Fruit Company. Llevando pasajeros, carga consistente en café, bananos, piña machacada, tortugas, oro en barras, legumbres, cilindros y otros artículos, correo 60 sacos.

Zarpe del Dorelian

El 12 zarpó de Puerto Limón el vapor inglés Dorelian de 4068 toneladas, despachado por la casa de Felipe J. Alvarado y Co. Pasajeros para Cristóbal: Robert C. Duff U., Belén Borth Sánchez, Charles Coogelein, H. C. Broun.

Instalaciones Sanitarias

OCHO AÑOS DE PLAZO * PAGOS POR TRIMESTRE

Tenemos el gusto de avisar a las personas que necesiten hacer la **INSTALACION DE SERVICIOS SANITARIOS** en su propiedad, que hemos abierto en nuestra ferretería un departamento especial para atenderlos y suministrarles toda clase de informes relacionados con nuestro contrato. Construimos las instalaciones o suplimos los materiales y dinero para planillas.

FORMA DE PAGO

Ocho años de plazo en abonos trimestrales o al contado si así se desea.

A. BORBON & Cia.

— FERRETERIA —

Programa

del concierto que dará hoy la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Central

- 1º.—Marcha de las Antorchas No. 1. Meyerbeer.
- 2º.—Extravío en la Felicidad, Obertura. Suppé.
- 3º.—Clemencia, Tango, (estreno). J. Fonseca.
- 4º.—Bohemia, Fantasía sobre la Op.era. Puccini.
- 5º.—El Bonito Danubio Azul, Vals. Strauss.

El Director,

Roberto Cantillano

Club

ORGA PRIVAT

Máquinas de escribir

VIº. sorteo

Favorecido No. 33

de Jenaro Leiva, Cartago

Testigos:

P. Vecchi

Aug Basedau

San José, 15 de Febrero 1928.

Marítimas

Ayer a las 20 horas zarpó de Puntarenas para San Juan del Sur, el vapor inglés «Acajutla» de 654 toneladas, despachado por F. J. Alvarado y Co. Con pasajeros, correo y carga.

El 13 zarpó para San Francisco de California (vía Canal de Panamá) el vapor norteamericano San Mateo, despachado por la U. F. Co. Con pasajeros, correo y carga.

Pago de los empleados públicos

La Administración Principal de Rentas atenderá al pago de sueldos de los empleados públicos, correspondiente al mes de Febrero en la siguiente forma:

Viernes 24, giros no mayores de \$ 50.00.

Sábado 25, giros no mayores de \$ 100.00.

Lunes 27, giros no mayores de \$ 200.00.

Martes 28 todos los demás.

Pretenden que el Canada

se una a los Estados Unidos

Según se desprende de un cablegrama transmitido de Alaska la reciente tentativa del parlamento británico de Columbia es para anexarse esa parte de Alaska, provocando la unión del Canadá a los Estados Unidos de N. A.

De modo pues que se quiere ensanchar el poderío de los Estados Unidos hacia el Norte.

¿Y la Gran Bretaña, lo permitirá? Eso es difícil.

El Partido Republicano ganó nueve cantones en la República

Es sabido que el Partido Republicano ganó 9 cantones en las elecciones del domingo, distribuidos así: cinco en la provincia de San José, que son: Puriscal, Acosta, Mora, Aserrí y Coronado; uno en la provincia de Alajuela, Naranjo; dos en la de Heredia, San Rafael y San Isidro y una en la de Guanacaste, Cañas.

El Partido Cletista ganó 41 cantones.

Los proyectos aviatorios de Mr. Henry Ford

Mr. Henry Ford el gran magnate norteamericano, propietario de la gran fábrica de automóviles cuya marca tiene el nombre de su apellido intenta realizar un gran vuelo en su avión hasta el Brasil. En este vuelo que se hará siguiendo la ruta marcada y delineada por el Coronel Mr. Charles Augusto Lindbergh quien lo conducirá a través de las Américas hasta el país mencionado.

El vuelo se iniciará en Detroit pasando por San Luis hasta Brooks-ville y de esta ciudad seguirán a Méjico, atravesando el istmo centroamericano hasta Panamá, y de aquí seguirán atravesando la República de Colombia en dirección Noreste hasta

La democracia costarricense

Es un hecho que en Costa Rica vivimos una perfecta democracia, indiscutible que el «poder del pueblo», según el significado de la palabra democracia, se ejerce en nuestro país con la libertad mas absoluta. Las elecciones presidenciales del domingo próximo pasado lo están indicando claramente, por la actitud levantada, ecuaníme y patriota de los ciudadanos de ambos partidos que concurriramos a las urnas a depositar nuestros votos por los personajes políticos postulados a la Presidencia de la República como candidatos.

En nuestro país vivimos la verdadera República, tanto gobernantes como gobernados lo han demostrado con su actitud puesta de manifiesto durante el proceso electoral y el día de las elecciones, en que brilló majestuoso el sol de la libertad derramando sus vivificadores rayos por todos los ámbitos del país, dando vida al frondoso árbol de la democracia que vigorosamente ha crecido y extendido sus prolíficas ramas plenas de frutos.

José Angel Lagos U.

San José, C. R. febrero de 1928.

entrar en territorio del Brasil y aterrizando en el Estado de Pará en el territorio bañado por el inmenso y caudaloso Amazonas y el río Tapajós.

Será esta una empresa colosal que llenará más de gloria al insigne aviador Lindbergh y al gran Henry Ford.

Superioridad intelectual y moral

No nos damos cuenta de la crisis que alcanzamos... La crisis social es un problema pedagógico. Las relaciones entre los hombres no son lo que debieran ser: los unos no saben mandar, y los otros no saben obedecer. La autoridad es demasiado física; y nosotros deseamos una autoridad moral; se nos impone exteriormente, nos comprime, nos hace esclavos, y queremos una autoridad que se imponga interiormente, que eduque y que nos haga más libres. Nos manda en nombre de un título, de una situación, de una superioridad artificial y pasajera, y queremos una autoridad que, por su superioridad intelectual y moral, conquiste nuestro respeto y nuestra simpatía.

ERNEST PICARD

Frugalidad

Espínola y Richardet, los embajadores enviados por el rey de España para negociar un tratado en La Haya en 1608, vieron cierto día a ocho o diez personas que bajaban de una modesta empujadora, sentarse sobre la yerba, y proceder a tomar una comida frugal, compuesta de pan, queso y cerveza.

¿Quiénes son esos viajeros?—interrogaron los embajadores a un labriego.

—Son nuestros venerados señores, los diputados de los Estados—repuso el labriego.

Espínola murmuró inmediatamente al oído de su compañero:

Hagamos paz. Estos hombres son invencibles.

PEQUEÑOS INCIDENTES

POLITICOS DE AYER

Ayer con motivo de haber estado las pulperías abiertas hubo bastante venta de licor se suscitaron algunos incidentes originados por elementos de los dos bandos, pero sin consecuencias que lamentar, algunos no pasaron más que de golpes y otros de palabras, pero la policía que se mantenía activa evitaba que pasaran a más.

LAS MEJORES NOVELAS, en LA PRENSA



Las torturas del infierno no son nada, si se comparan con el escozor y quemadura que producen las erupciones. Hágalos cesar con LAVOL, en diez segundos. No hay más que lavar la piel con LAVOL.

Grma - Phenol 2770, Chloroform Hy. 222, Acido Sal. 134, C. G. Methyl Sal. 1416, Glycer. 2000, Alcohol 5000.

SECCION AGRICOLA

El caldo bordelés

Habiéndonos solicitado un lector la forma de preparar el caldo bordelés, creamos oportuno contestarle en esta forma, por considerar que la respuesta es de interés general para todos los fructicultores.

La primitiva fórmula del caldo bordelés, fué modificada por su propio autor para hacerla más barata y de aplicación más fácil, sin perder eficacia. Esta fórmula, generalmente empleada en Francia, es la siguiente:

Sulfato de cobre 2 kg.
Cal viva 1 kg.
Agua 100 litros.

En Italia se ha adoptado casi en todas las regiones vitícolas, la fórmula propuesta por Cuboni, que es:

Sulfato de cobre 1 kg.
Cal apagada 1 kg.
Agua 100 litros.

Empléase también en Italia con buen resultado, la fórmula aconsejada por el profesor Cavanza:

Sulfato de cobre disuelto en agua caliente 720 gms.
Agua saturada de cal 100 lts.

En estas condiciones, puede considerarse esta fórmula como un caldo bordelés atenuado.

En Norte América se prepara el caldo bordelés, de manera diferente a la usada en Europa, por lo cual la describimos:

PROCEDIMIENTO AMERICANO

En un recipiente de madera, se echan 50 litros de agua y en ellos se disuelve el sulfato de cobre, mientras en otro recipiente se vierten otros 50 litros de agua, en los que se apaga la cal; en estas condiciones las dos soluciones tienen concentración proporcional. Empleando otro recipiente de madera, se vierten al mismo tiempo las dos soluciones, cuidando que las cantidades sean iguales y se agita con un bastón de madera durante algunos minutos.

PROCEDIMIENTO COMUN

Este modo de preparación, usado en casi toda Europa, es el que más se ha generalizado y consiste en poner la cantidad de sulfato de cobre en un cesto o una bolsita de arpillera y así introducirlo en un recipiente de madera, tierra cocida o de cemento, en el que se haya vertido de 60 a 70 litros de agua. Suele aconsejarse emplear un poco de agua caliente para acelerar la disolución del sulfato de cobre. Inmediatamente después y en otro recipiente, se apaga la cal viva, empleando poca agua, de manera que lentamente se pueda ir aumentando ésta hasta completar la cantidad de litros que conjuntamente con la utilizada para disolver el sulfato, lleguen a cien.

Cuando está lista la lechada de cal, se vierte en la solución de sulfato y el líquido resultante tomará una coloración azul. Si en vez de verter la lechada en la solución de sulfato, se hiciera al contrario, se formará un precipitado oscuro y la mezcla resultará completamente ineficaz para combatir la peronospora; es una cuestión simple, privada aparentemente de importancia, pero conociendo los efectos que se producen, se cuidará de proceder en la forma que recomendamos.

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel. Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó

Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó

PROCEDIMIENTO DE CAVAZZA

15 kilogramos de cal apagada se pone en un recipiente de madera y se agrega agua, que se tira después de asentada la cal; se agrega nueva agua y se revuelve repetidas veces hasta que se satura de cal, y de ella se



Enfermos de los OJOS

«LOIDU» Unico producto italiano de fama mundial que, fricciónando en las sienas, refuerza el nervio óptico, quita el cansancio de los ojos, evita el uso de lentes incluso septuagenarios, recuperándose en pocos días una vista envidiable.

No más miopes, presbitas ni vistas débiles.

PEDID HOY MISMO EL INTERESANTE LIBRO GRATIS

Dirección general

UGO MARONE

Plazza Falcone al Vomero, 1 (Italia) NAPOLI

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos. Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel. Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó

Podemos servir desde el primer número. Precio del ejemplar: 30 céntimos. Librería Falcó

toma la cantidad necesaria para mezclar con la cantidad de sulfato, previamente disuelto en agua caliente.

El caldo atenuado de la fórmula Cavazza tiene un color azul claro y se aplica con suma facilidad, porque no tiene nada en suspensión que pueda obstruir los aparatos destinados a su aplicación.

Un manifiesto del Gral. Sandino

Obligado por el gran número de cartas que me dirigen mis correligionarios y compatriotas preguntándome cuál es mi opinión en el asunto eleccionario relativo al próximo período presidencial bajo la ignominiosa administración del traidor Adolfo Díaz y fiscalizada con todo cinismo por quien se hace llamar «representante» de un gobierno extraño, debería callar para no dar lugar a los políticos de oficio a que tergiversen mis ideas en el sentido que más les acomode. Los nexos de amistad para con los amigos y mi fraternidad para los humildes obreros, cristalizada en el gran amor a mi patria me obligan a dar mi opinión en el asunto mencionado.

El ejército defensor de la soberanía de Nicaragua no tiene compromiso con nadie. No apoya ni defiende caudillos. Su lema está ajustado al más sagrado principio de lealtad y honor; en el sentido político, sólo reconoce la legalidad de elección recaída en el doctor Juan B. Sacasa, emanada de la soberana voluntad del pueblo. No claudica por convencionalismo, ni acepta imposición extraña, porque sus actos están definidos con sus hechos. Ni el presidente constitucional de mi patria fué arrojado de nuestro suelo por la fuerza imperialista de los yanquis, y villanamente traicionado por su principal jefe militar a quien confió el mando de su ejército, el puñado de valientes que defiende a expensa de su sangre la legalidad de su elección aún conserva en una mano el símbolo de la patria y en la otra el rifle que defiende y defenderá los derechos de la nación tantas veces escarnecidos y humillados.

La gloria miserable que los invasores de mi patria quieren añadir a su bandera por los asesinos de mis compañeros erizan las plumas de la «gallina» que ostenta su escudo como emblema.

La orientación política de mi patria debe alejarse de todo caudillismo, pues la experiencia dolorosa nos obliga a buscar otro sendero. El pueblo, que siempre ha sido víctima de la desenfrenada ambición de los caudillos, debe meditar con reposo y sin ninguna imposición en todo lo que se refiera al candidato que sabrá mantener, antes que todo, el decoro de la república; y que, a la vez sepa interpretar las necesidades del pueblo, pues hay que reflexionar que el gobernante que surja impuesto por un poder extraño, sólo representará y defenderá los intereses ajenos y nunca los colectivos de la patria. El gobernante que sienta verdadero amor por su país debe despreciar con altivez toda propuesta humillante que afecte la soberanía de la nación.

El progreso y la civilización no deben estar estancados; pero no los deseamos en forma de conquista. Y es por eso que el pueblo debe meditar al elegir nuestro gobernante, pues si desgraciadamente elige un caudillo, el mismo pueblo crea la dictadura, la cual, para sostenerse, tendrá que mantener al país en estado de esclavitud y miseria. El idealismo de los defensores de la integridad nacional de Nicaragua seguirá manteniendo el decoro de la nación; y, a la vez, el principio de constitucionalidad del doctor Juan B. Sacasa, a menos que éste decline, en forma legal ante el pueblo, su alta gerarquía de Presidente Constitucional; y, por lo mismo, sugiero al pueblo liberal la idea de que, antes que aceptar la candidatura del general José María Moncada, debe reflexionar con serenidad que con este hecho quebrantaría el principio de constitucionalidad que defendió con su propia sangre.

Ahora bien, ¿a base

de qué es esta elección? ¿Por imposición o por voluntad popular? O a condición de qué? ¿Por llevar a la Presidencia al caudillo que pactó secretamente con los invasores? Pues bien, hablo con el corazón: si la elección presidencial se efectúa por imposición de los asesinos invasores de mi patria, sin desocupar el territorio nacional, seguiré luchando hasta diezmarlos y arrojarlos por la fuerza. Dios coronará nuestro esfuerzo. Si es por voluntad popular, debe efectuarse en el sentido de que del seno de la legítima Convención Liberal se lance el candidato civil que regirá los destinos del país. En tal virtud, si en esta forma se constituye nuestro gobierno, le ayudaremos a consolidar nuestra independencia de gobierno y soberanía; y si es por imposición, debemos repudiarlas con nuestra protesta armada hasta realizar nuestro ardiente deseo de independizarnos del imperialismo yanqui.

Si el general Moncada es verdadero patriota debe declinar la aspiración que manifiesta por llegar a la Presidencia en la forma en que llegaron los que han mancillado el decoro nacional. La patria en estos momentos de angustia no necesita caudillos. Yo lo exhorto, como legítimo nicaragüense y como hombre digno, a que refrene tal ambición, si es que realmente quiere en algo las heridas de la patria.

El ejército defensor de la soberanía de Nicaragua verá con agrado que del seno de la Convención Liberal surjan los nombres de los civiles Sintonías Salvatierra y Escolástico Lara, personas de elevado intelecto y capacidad para regir los destinos de la nación. Quienes no han manchado sus manos con sangre fraterna.

El pueblo es soberano y debe respetarse su derecho de elegir sus gobernantes.

Pueblo hermano: habéis exigido que exteriorice y os dé mi opinión. Esta es: Desgraciadamente Nicaragua ve ampliarse el número de los traidores. Hoy agrega un nombre y un número más. ¿Quién es el que vendió la justicia del pueblo y está ambicionando que los invasores y asesinos de nuestra patria le coloquen en la presidencia? ¿Quién? José María Moncada.

GUTIERREZ

Semanario Español de Humorismo

24 páginas: Contro colores: 30 cént.

Xaudaró • Tevar • Penagos • Ribas
Bartolozzi • Roberto • Baldrich
Karikato • Barbero • López/Rubio
Tono • Etc.

K-HITO, Director

Los mejores escritores humorísticos
Concursos raros: Secciones extrañas

¡Contra la neurastenia!

¡Contra la hipocondría!

Humorismo sano — Buen gusto
COMPRE UD. TODOS LOS SÁBADOS

GUTIERREZ

En la Librería Falcó puede conseguir todos los números publicados hasta la fecha.

OBRAS ESCOGIDAS

a \$ 225 el tomo

Del reino de la bambalina, A. Sux
Vida y obra de Angel Ganivet, Melchor Fernández Almagro
El hombre de la pampa, Julio Supervielle
En el jardín femenino, Colette Yver
El vellocino de oro, J. de Gourmont
Cartas de un sátiro R. de Gourmont
El canto de la tripulación, Mc-Orlán
Las ruinas de Palmira, C. de Volney
Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker
Ultimos modelos de cartas, Carmen de Burgos (Colombine)
Tesoro de la belleza, C. de Burgos
¡Se madre!, novela, Raim. Maillard
El misterio de las bienaventuranzas, Colette Yver
Las mentiras religiosas/Voltaire
De venta en la LIBRERIA FALCÓ

Augusto C. Sandino

REFORMISTAS

Para recibir al General Volio dignamente el Comité acordó correr varios trenes a Limón; el valor del pasaje de ida y vuelta, será de \$ 6.00

Los tiquetes estarán de venta el miércoles próximo en las Zapaterías de Cordero, Granados y Córdoba, La. Marina, el Síndico Marín y en las oficinas de los suscritos.

Rogamos proveerse de los tiquetes inmediatamente con el fin de saber el número de carros que deban pedirse.

Andrés Boza Cano.—Alejandro Vargas Araya.—Enrique Fonseca Zúñiga

¿Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

“La California”

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349

Apartado 293

Romanas de Plataforma

«Fairbanks»

Máquinas de Sumar

«Fodd»

Motores de Gasolina de 2 y 3 H.P.

«Fairbanks Morse»

Pilas para focos, para Radio

y Teléfonos «Burgess»

Filtros «Nox all»

y las indestructibles llantas

y neumáticos

FOODRICH - SILVERTOWN

Existencia permanente

ROGELIO E. PARDO

DISTRIBUIDOR

50 varas al Este de Robert

Teléfono 1460

Apartado 210

Original campaña de desanalfatización

En una reciente campaña de desanalfatización, Honduras ha solicitado la ayuda no solamente de las escuelas y los maestros, sino de todos los habitantes educados del país. Con este propósito el Gobierno ha distribuido gratuitamente entre los analfabetos material tan cuidadosamente preparado, que puede ser explicado por cualquier ciudadano.

Este material consiste en un sobre con una serie de hojas o carteles de papel, cada una tiene en la parte superior una palabra escrita, impresa y dividida en sílabas, y debajo unas líneas para que el discípulo pueda copiar varias veces las formas indicadas. Cada palabra sucesiva aumenta un poco en dificultad, y cada hoja contiene otras palabras formadas con las mismas sílabas que se han aprendido previamente. Las tres hojas últimas contienen una serie de frases fáciles. A la terminación de estas lecciones el alumno está en condiciones de leer un libro que le será entregado por el Gobierno.

Con esta instrucción de lectura y escritura el Gobierno combina una enseñanza patriótica. Lo estimula a que sea un buen ciudadano: «Tenemos muchas riquezas; minerales, bosques y animales variados. Si somos pobres, nosotros tenemos la culpa.

Trabajemos y hagamos riqueza; viviendo sin odios ni luchas seremos fuertes».

Este proyecto de desanalfatización seguramente tendrá mucho éxito debido a su simplicidad y al llamamiento patriótico que hace a todos los habitantes del país.

En cada sobre se leen dos apelaciones, una para el hondureño: «Vuestra Patria te enseñó a leer y a escribir; paga tu deuda enseñando tú también a un conciudadano»; y otra para el extranjero: «Ayuda al país que te acoge con agrado, enseñando a leer y a escribir al que no sabe».

En los últimos años se han emprendido campañas de desanalfatización en varias partes de las Américas y se han seguido muchos métodos diferentes. Algunos países han establecido universidades populares, otras escuelas nocturnas, se conceden premios a los maestros o estudiantes que enseñan al mayor número de personas a leer y escribir durante el año, a los dueños de haciendas se les pide que establezcan escuelas para los trabajadores, o se establecen ligas de desanalfatización entre las clases acomodadas. Entre estas campañas la de Honduras despierta interés por su originalidad, con un llamamiento patriótico que seguramente ha de ser respondido por muchos hondureños.

Bienvenido el Fundador y Jefe del Partido Reformista GENERAL JORGE VOLIO JIMÉNEZ

Limón, la puerta de oro de la República; la Provincia privilegiada por el incesante esfuerzo de los hombres del trabajo; la tierra a la que los costarricenses que aman su Patria, vienen, desafiando las mayores inclemencias, a ofrendar sus afanes y su sudor, y en muchas ocasiones su vida, para así contribuir a la soberanía y libertad nacionales, no puede, ni debe, ni quiere dejar de demostrar su adhesión y simpatía al caudillo General don Jorge Volio Jiménez, verdadero defensor de los derechos del pueblo, e incansable luchador por la reforma político-social que Costa Rica reclama.

Limón se engalana para darle la más cordial bienvenida, y su Partido Rojo entona el himno de salutación y le presenta sus sentimientos de adhesión y de verdadero afecto y cariño.

PROGRAMA

SABADO 18 DE FEBRERO. VISPERA DE LA LLEGADA

Disparo de tres cohetes, media hora antes del arribo de los trenes de San José, que conducen las Comisiones y copartidarios. Reunión en la Estación del Ferrocarril para recibir a éstos.

8 p. m.—Baile en los salones del Club Unión Nacional.

DOMINGO 19 DE FEBRERO. DIA DE LA LLEGADA

5 a. m.—Disparo de bombetas y cohetes. Algunas filarmónicas recorrerán las calles tocando alegres dianas.

Disparo de 21 bombetas al atracar el barco en el muelle.

Reunión general en el muelle; amigos y copartidarios, procurarán formar en dos largas filas, para que entre ellas pase el bienvenido nuestro jefe general Volio. Una carroza representando el TRABAJO Y LA ALEGRÍA, —ofrenda de los trabajadores de Limón— se exhibirá en tal acto.

Disparo de tres cohetes, media hora antes de la salida de los trenes del jefe y de los excursionistas.

Despedida en la Estación con alegres pólvoras y músicas.

Limón, 8 de febrero de 1928.

Por el Comité,

FRANCISCO CASTRO J.

NOTA.—La Agencia aquí de la Compañía Hamburguesa Americana anuncia que el vapor «Ruggia» en que viene el General Volio anclará a las 7 de la mañana del día 16. Cualquier cambio que ocurra se avisará con anticipación; el anterior programa debe entenderse para el día de la vispera y el día de la llegada.

Inútil nos parece recomendar a todos los reformistas ya nuestros aliados de hoy, a que contribuyan por todos sus medios al alcance a esta patriótica fiesta.

El asunto de Tacna y Arica El triunfo del carlismo en el Cantón de Naranjo

Dicen de Nueva York que el problema de fronteras entre Chile y Perú está en iguales condiciones, no habiendo podido llegarse aún a ningún acuerdo en cuanto a la cuestión de Tarata, cuyas líneas límites están todavía pendientes de demarcación.

Hace pocos días la Comisión de fronteras de Tacna y Arica celebró una reunión, suspendiéndose el cambio de impresiones sin que se llegara a ningún acuerdo. Se dice sin embargo, que a pesar de la gravedad de la situación, existe la posibilidad de arribar a una inteligencia en que quedarían satisfechas las pretensiones, de las dos partes.

Según dicen el triunfo del carlismo en el Cantón del Naranjo es debido a la actitud del Pbro. del Olmo, cura de aquel cantón.

El Pbro. del Olmo se echó a la calle a trabajar duramente por don Carlos María Jiménez y de ese modo, logró sacar triunfante esa Candidatura.

El cletismo le hace cargos por su actitud.

SU ANUNCIO EN ESTE

DIARIO ES DE GRAN BENEFICIO PARA USTED

Historia Universal del Proletariado

Veinte siglos de opresión capitalista

Relato histórico, documentadísimo y detallado de las luchas originadas por la desigualdad social, que bajo formas diversas y variados sistemas perdura desde los primeros albores de la civilización. Dos tomos de 800 páginas c/u., empastados \$ 12.00

Hace buen tiempo en el litoral de Atlántico

Hemos podido constatar que en la zona del Atlántico (la tierra del banano y del cacao) hace un tiempo admirable cesaron las lluvias y se

ha asentado el tiempo seco, dando alegría y dan oportunidad para organizar paseos a las familias que están veraneando en aquellos lugares.

Huelgan ya los comentarios políticos

Mucho se han comentado ya los resultados de las elecciones presidenciales; en el cletismo naturalmente hay satisfacción y en el carlismo desilusión.

Los carlistas comentan desfavorablemente el triunfo cletista, algunos hablan cosas fuera de orden.

El Candidato señor Jiménez Ortiz se ha resignado ante la suerte que le fue adversa. Sin embargo dice que es y será el Jefe del Partido Republicano.

El 60 por ciento de los ciudadanos sufragó en las elecciones

Del resultado de las elecciones se deduce que en la votación efectuada el domingo p. pasado votó un 60 por ciento de los ciudadanos hábiles para votar en todo el país.

Los datos publicados hoy en este diario son los últimos definitivos y oficiales de las elecciones.

INDIA

LLANTAS Y NEUMATICOS

FABRICADOS ESPECIALMENTE PARA DAR

SERVICIO SIN MOLESTIAS

Importadores: **KOBERG & Cía.**





Llamad y se os abrirá
Pedid y se os dará

No es orar el repetir palabras con el cuerpo doblado hacia la tierra y el semblante cubierto por la máscara de la devoción y de la humildad. No oraban los escribas y fariseos, por cuanto su lenguaje no era el alma y sólo es el alma la que hasta el Padre se eleva por amor.

El que mucho ama, ya ha orado; el que desea el bien de sus semejantes, ya ha orado también y el que hace propósito firme de no pecar, dominando la naturaleza carnal, el egoísmo y todas las bajas pasiones, ese ha llamado y se le abrirá, ese ha pedido y se le dará. Pedid así con el alma, elevando el espíritu hacia a Dios por la sinceridad de vuestros propósitos y por el amor que debe reinar en vuestros corazones así también habréis orado como yo os lo enseñé. —Jesús.

sita armoniosa una alma pura; toda plegaria que temblorosa flota sollozando de una alma resignada que sufre y que abre desconsolada las cataratas de su llanto y de sus pesares; toda plegaria cantada a dúo por dos almas que se aman y que cantan en besos sonoros y puros el himno del amor, señor del mundo y vehículo divino por donde emanan los mandatos del más allá... toda plegaria en estas condiciones, es una suave, mansa y alegre paloma mensajera que sube al cielo tejiendo madrigales y bordando sobre el puro zafir del firmamento azul la trayectoria luminosa de su cuerpo que raya el éter apacible y que tremola al viento el alba bandera de sus alas ebúrneas, remontándose al infinito y perdiéndose entre los florecidos parajes donde flota lumínico, el espíritu del Gran Hacedor, del que todo lo ve, del que todo lo puede.

Elogio de la Oración

Toda plegaria que mu-

SAMARITANA

Librería Falcó

Libros escogidos a \$ 3.00 el tomo

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa:

Diario íntimo, 1878-1886
Carmen Sylva
Reflejos en la senda oscura
Figuras y cosas que pasaron
Pascuala Ivanovitch
Flores de astío

Obras de R. GÓMEZ DE LA SERNA
El chalet de las rosas, novela
El circo (humorística ilustrada)
La malicia de las acacias, novelas
Cinelandia, novela grande
El novelista, novela grande
Golleries, con ilustraciones

Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombiana)

La malcasada, novela
La mujer fantástica, novela
Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN
La marquesa Rosalinda, teatro
Luces de Bohemia, teatro
Los cuernos de D. Friolera, teatro

LIBROS ESCOGIDOS

El peligro yanqui, Luis Araquistain
El arca de Noé, Luis Araquistain
Héroes, novela, Joaquín Dicenta
Tapices viejos, teatro, E. Marquina
El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina

La moza del castañar, novela, por Alfonso Camín
La emoción del camino, por M. de las Cuevas García
La consulesca, teatro, S. y J. Alvarez Quintero

Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernández Catá
La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar
Verba, prólogo de Azorín, por Gabriel Alomar

En espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza
El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa

El molino de viento, Eugenio D'Ors
Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors
Guillermo Tell, tragedia, E. D'Ors
El baño de Clarisa, por P. Adam
El año de Clarisa, por Paul Adam
La indomada, por J. H. Rosny
Al revés, por J. H. Huysmans
Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
Antes del amor, por M. Tinayre
Marta Baraquín, por J. H. Rosny
Los derrotistas, por Luis Dumur
Días de prueba, por P. Margaritte
En rada, por J. K. Ysmans

Éxito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falcó, Precio: \$ 3.00 el tomo.

OBRAS PUBLICADAS

Anita, por M. Dely
El Rey de los Andes, por M. Dely
Ruinas en flor, por G. Chantepleure
Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
El sueño de Suzy, Henri Ardel
A los dieciocho años, M. Algueperse
Rosa Perrin, por Alice Pujo
Amor es vida, por Matilde Alanic
La profesora de piano, F. O'Noll
El mal paso, por J. des Gachons
Kitty, por K. Tynan
La marquesita, por A. Dourliac
Un cuento azul, por Henri Ardel
Ninón, por Guy Wirta
Silencio heroico, Jean de la Brète
Amada en el dolor, René Star
El Secreto de Kernic, P. Segonzac
La paloma de Rudsay-Manor, por M. Dely
La doble farsa, por G. de Wally
El rey que tuvo un solo amor, por Juan Lagüa Litteras
Hija de héroes, por M. Dely
Doris, por Curtis Yorke
Paulina, por G. de Wally
El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
Hipócrita, por M. Dely
Un grito en las tinieblas, por A. Flory
La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
El juramento de Lucía, por Wally
Todo ilegal, por H. Ardel

Tostador de café grande

NUEVO DE BOLA con una capacidad de 150 libras

VENDO Tomás Fernández F. ALMACEN

Se propone dividir en dos partes a China

Un despacho de Londres ha informado que el gran diario London Times, en un editorial publicado ha manifestado que la Cancillería de la Gran Bretaña se propone a reanudar sus relaciones diplomáticas con el gobierno de Nankin, designando agregados militares y comerciales ante el mismo. Dice que en términos generales la situación en el Yang-Tze ha mejorado y que de esta mejora tienen que aprovecharse los súbditos británicos.

En otros términos, el Times da a entender que antes que nada la Gran Bretaña tiene la obligación ineludible de dividir a los chinos en dos grupos, los del Norte y los del Sur, para hacer más fácil la defensa política de los intereses británicos en aquella lejana nación. Termina comentando la aparición del Pantunismo en el Oriente, diciendo que es preciso que las potencias blancas actúen para evitar graves resquemores en China y rozamientos de política en el Viejo Continente, por causa de los amarillos.

El problema de la pavimentación de nuestras calles

¡Que húbole, señores de la municipalidad! ¿En qué paró el serio problema de la pavimentación de nuestras calles?

¿Cuándo tendrá San José calles buenas, de modo que sea una de las mejores capitales de la América?

¿Qué húbole, señores Regidores?

A nuestras lectoras

Doña María Fonseca Zuñiga ofrece sus servicios de modista en la casa de doña Manuela de Falcó. Recomendamos a las personas de buen gusto tan distinguida modista. Puede ofrecer a sus favorecedoras gran variedad de figurines recién llegados de París. También recibe señoritas que quieran aprender el difícil arte de confeccionar vestidos. Atiende órdenes al teléfono 74 Apartado 638. Séptima avenida, este, número 344, San José.

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO

del día 4 de Marzo de 1928

Emisión de 16.000 billetes a razón de \$ 20.00 cada uno divididos en vigésimos a \$ 1.00 el vigésimo Valor en premios: \$ 201.600.00

1 premio de \$ 50.000	\$ 50.000
1 premio de 10.000	10.000
1 premio de 5.000	5.000
3 premios de 2.000	6.000
10 premios de 1.000	10.000
44 premios de 500	22.000
103 premios de 200	20.600
10 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores, de \$ 200-00 cada una)	2.000
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 150-00 cada una	1.500
10 aproximaciones al tercer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de \$ 100-00 cada una	1.000
159 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de \$ 100-00 cada una...	15.900
1440 terminaciones a la última cifra del primer premio, de \$ 40 cada una	57.600
1.792 premios	Valor \$ 201.600

El azúcar del Ingenio VICTORIA

es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras

El aviador Coronel Lindbergh terminó su raid aviatorio

Se tienen noticias de los Estados Unidos que el aviador Lindbergh llegó ya a San Luis en su avión después de haber recorrido Méjico, la América Central, Colombia, Venezuela, las pequeñas y grandes Antillas, terminando así el gran raid de aviación sobre los países del Caribe.

REPERTORIO AMERICANO

Completo colecciones y las empasto. Precios módicos. Pida más informes en LA PRENSA, o por el apartado 409, en esta ciudad de San José. MIGUEL OLIVARIS

La higiene en la capital

Ya se ha escrito mucho, tanto de la carestía de la vida como de la higiene de San José, capital de la República. Hoy por hoy, son los dos problemas sociales más importantes que afectan no sólo a la ciudad capital, sino a todo el país.

En verdad la higiene de San José deja mucho que desear; ya los señores del actual gobierno del Licdo. Jiménez Oreamuno no se preocuparán más por esos problemas, por la sencilla razón de que están por dejar el gobierno y entregar el mando a los nuevos hombres que en Mayo inaugurarán sus labores gubernamentales. Toca, pues, a otros hombres, especialmente al futuro Presidente de la República, Lic. don Cleto González Víquez, preocuparse por solucionar los problemas que apuntamos, la higiene capitalina y de todo el país, así como el abaratamiento de la vida para el proletario, para el pobre, limitando la gran exportación que se hace de nuestros productos o artículos de primera necesidad a la zona canalera de Panamá, o prohibiéndola totalmente.

Ya del gobierno que termina no esperamos, ni le pedimos nada, pero sí exigimos al nuevo gobierno que se preocupe, que haga algo a fin de higienizar la capital primero, que otros lugares del país, porque da vergüenza ya esas calles de Dios, no sólo en mal estado, sino sucias, llenas de yerbas, basuras y los caños llenos de inmundicias pestilentes, con las aguas estancadas, mostrando el sinnúmero de larvas de zancudos y gusanos, y da más vergüenza aún ver esos carretones de basuras sin tapar, repletos de inmundicias parados enfrente de las casas y con una bandada de zopilotes encima, peleando por algunos huesos que han encontrado y debajo una jauría de perros recogiendo lo que dejan caer los gallinazos.

No sólo vergüenza da, sino asco tal procedimiento. No nos explicamos cómo en San José no se ha desarrollado una epidemia, será porque Dios nos ve con ojos de misericordia y nos quiere bastante por «buenos», pero la falta de higiene no es para menos.

El nuevo gobierno, en nuestro concepto, tiene

que afrontar los dos problemas que dejamos dicho y que atañen directamente a la salud del pueblo, que ahora con sus votos en gran mayoría han ungido al señor Licdo. González Víquez y por lo tanto es justo y un deber del gobierno resolver todos aquellos problemas económicos, políticos y sociales que afectan directamente a las comunidades costarricenses bajo su dirección y gobierno.

Eso es todo lo que exigimos al nuevo gobierno, es lo que deseamos: mucha higiene y abaratamiento de la vida para los pobres que habitan por todas partes del país.

Esperemos, pues,

SILEX

Librería Falcó

BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas, a \$ 1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gorki
El imperio de la muerte, Vladimiro Korolenko
El calvario, Octavio Mirabeau
Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol
¿Qué hacer?, León Tolstol
Ideario, Enrique Malatesta
Crítica revolucionaria, Luis Fabbri
¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo
El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas
Las mañanas de Florencia, John Ruskin
Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin
Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin
Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine
Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbri
La vida universal y el origen de los seres, Víctor Delfino
Las ruinas de Palmira, por el Conde de Volney
La vida trágica de los trabajadores, por el Dr. G. Feydoux
La transformación social de Rusia, por Máximo Gorki
Ciencia y Materialismo, por C. Letorneau
De frente al ateísmo, L. Arreat
La piedad triunfante, L. Ferri
La Ciencia y la Conciencia, por C. Vacherot
Los venenos de la inteligencia, por R. Richet y Delfino
Náufragos, por Adrián del Valle
Ideología y táctica del proletariado moderno, por Ruaeuh Rocker
La Victoria, Federica Montseny
El mundo nuevo, Luisa Michel
Miguel Servet y Calvino, A. Dide
El individuo y la sociedad, Juan Grave
En Anarquía, novela, Camilla Pert
La única salvación, P. J. Proudhon
El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finat

El señor Arzobispo Monseñor Castro votó por el Licdo. González Víquez

Sabemos de buena fuente que a pesar del voto secreto, el señor Arzobispo Monseñor Castro, votó por el Licdo. don Cleto González Víquez, de modo pues que de esta vez se fué a la de ganar el Prelado.

En las elecciones que dieron el triunfo a don Ricardo votó por el Licdo. Echandi, y salió derrotado.

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1,00 y \$ 2,00 respectivamente. De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos

Juegos de sala alemanes de junco y de mimbre. Hemos recibido algunos modelos muy bonitos. Catres de bronce ingleses, también nos han llegado. Son una no-edad. Pase a verlos hoy mismo donde **CORDERO & Co.** Teléfonos 859 y 1547

Compro los números 7, 10, 18 y 23 del tomo 1º de REPERTORIO AMERICANO y el número 1 del tomo 2º. Pago buen precio. Ricardo Falcó

Modas: Para estar al corriente de las novedades en vestidos para señoras, señoritas y niñas, lea usted las revistas LA MODA FLEGANTE y LA MUJER EN SU CASA que se venden en la Librería Falcó. Precio: UN COLON ejemplar. Le тура agradable y buenos consejos.

Cultura: Para triunfar en la lucha por la vida toda persona debe tener por divisa CULTURA. ¿Cómo se consigue esa divisa? Comprando buenos libros. En ninguna librería los conseguirá usted mejores y mas baratos que en la Librería Falcó. Haga usted la prueba y se convencerá.

Rizado PERMANENTE muy pronto llegará a «La Tienda Azul» material especial para pelos teñidos.

Habitaciones: Si desea Ud. encontrar una buena habitación cómoda higiénica y céntrica, en la Administración de LA PRENSA le informan en Séptima avenida. Este Teléfono 1250.

Mecánico Ricardo Melgar ofrece sus servicios en toda clase de reparaciones de maquinarias y todo lo concerniente al ramo. Recibe órdenes en el taller mecánico de Fermín Umaña frente al Cometa.

Francisco ROSALES J. Electricista. Taller de hojaltería y fontanería, reparación de artículos para la electricidad. - Teléfono 1250. - Avenida primera, 25 varas al Norte de Alsina. San José, Costa Rica.

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 7 p. m. EN ADELANTE

TEATRO VARIEDADES

Miércoles 14 de Febrero

A las 7 y 8-30—La sensacional cinta

LA REINA DE LOS DIAMANTES

Extra Cómica Pathe

Jueves: Estreno: EN DOBLE PELIGRO Por Richard Talmadge.—Cómica Pathe

Viernes: SEGUNDAS NUPCIAS Extra Revista Pathé

Sábado: COMICAS PATHE Y REVISTAS

Domingo: Gran Estreno: LA TELARAÑA

Obras completas de PAUL VERLAINE, traducidas por ilustres poetas españoles, con bellas ilustraciones, a \$ 3.00 el tomo.

Poemas saturnianos / Los poetas mal-ditos / Luisa Leclercq / Fiestas gal-lantes / Canciones para ella / Con-fesiones / Cordura / Amor / Carlos Baudelaire: Viaje a Holanda / La buena canción / Antaño y ayer / Mis hospitales y mis prisioneros

Librería Falcó

OBRAS DE PIOB AROJA

- Momentum catastrophicum. \$ 1.00
- Divagaciones sobre la cultura. 1.50
- Paradox, Rey, novela. 2.50
- Aventuras, inventos y mix-tificaciones de S. Paradox. 3.00
- El mundo es así, novela. 3.00
- La busca, novela. 3.00
- Las tragedias grotescas, nov. 3.00
- Los contrastes de la vida. 3.00
- El aprendiz de conspirador. 3.00
- Entretencimientos, 2 sainetes y una conferencia. 3.25
- Los recursos de la astucia. 3.25
- Vidas sombrías, cuentos. 3.25
- Las horas solitarias. 3.25
- La caverna del humorismo. 3.25
- Juventud, Egoíatra. 3.25
- Aurora roja, novela. 3.50
- El árbol de la ciencia, nov. 3.50
- Mala hierba, novela. 3.50
- E. laberinto de las sirenas, nv. 3.50
- Con la pluma y con el sable. 3.50
- Los caminos del mundo, nov. 3.50
- Los amores tardíos, novela. 3.50
- La nave de los locos, novela 3.50
- La sensualidad pervertida, nv. 3.50
- Las veleidades de la fortuna. 3.50
- César y nada, novela. 3.50
- Caminos de perfección, nov. 3.50
- Luán Alzate. 3.50
- Los últimos románticos. 3.50
- La ciudad de la niebla. 3.50
- La dama errante. 3.50
- El amor, el dandyismo y la intriga, novela. 3.50
- La Isabelina. 3.50
- La ruta del aventurero. 3.50
- La feria de los indiscretos, nv. 3.50
- Las inquietudes de Shanti Andia, novela. 3.50
- Las figuras de cera, novela. 3.50
- El escudrón de Brigante, nv. 3.50
- Las furias (Narváez). 3.50
- El sabor de la venganza. 3.50
- El Mayorazgo de Labrar, ilust. 4.25
- Zalacain el aventurero, ilust. 4.25
- Los caminos del mundo, novela. 5.00
- La casa de Aizgorri, ilustrada 5.50
- OBRAS DE ENRIQUE BARBUSSE
- El Fuego, novela. \$ 3.50
- El resplandor en el abismo. 3.50
- Algunos secretos del corazón. 3.50
- Los verdugos, novela. 3.50
- Fuerza, novela. 3.50
- Jesús, novela. 3.50
- Encadenamientos, 2 tomos. 7.00
- VARIOS AUTORES
- Mediums y sensitivos, por el Dr. William Fardwell. 3.50
- Por la América desconocida, por Ciro Bayo. 3.50

OBRAS DE AZORIN

- de la Real Academia Española
- La voluntad, novela. \$ 3.00
- Antonic Azorin, novela. 3.00
- El Político (con un estudio futurista). 3.00
- Castilla, artículos. 3.00
- España (honores y paisajes). 3.00
- Fantasías y devaneos, artícs. 3.00
- Parlamentarismo español, art. 3.00
- Rivas y Larra (razón social de romanticismo en España. 3.00
- París, bombardeado y Madrid sentimental, ensayos. 3.00
- Entre España y Francia. 3.00
- El paisaje de España visto por los españoles. 3.00
- Un discurso de La Cierva. 3.00
- Un pueblecito (Rio frío de Avila). 3.00
- Brandy, mucho brandy, sal-nete sentimental en 3 actos. 3.00
- Una hora de España. 3.50
- El chirrión de políticos, fan-tasía moral. 3.50
- Doña Inés (historia de amor). 3.50
- Los Quinteros y otras páginas Los pueblos (ensayos sobre la vida provinciana), pasta. 4.50
- El Licenciado Vidriera, pasta. 4.50
- VARIOS AUTORES
- Hambre y sed de verdad, por Eugenio D'Ors. 3.50
- Literaturas europeas de van-guardia, Gmo. de Torre. 3.50
- Como la piedra del arroyo, por Manuel R. Seisdedos. 3.50
- La tragedia del Estado Espa-ñol, por A. de Albornoz. 3.50
- La Venus Indica, aventuras de amor en el Indostán, por Carlos Devereux. 3.50
- El vendedor ambulante, novela satírica del siglo XVIII, por Francisco A. Chevrier. 3.50
- Las confesiones del Conde XXX, por Carlos Duclos. 3.25
- Lo que hizo Santiago Ver-dun después de muerto, novela, por Francisco Vera. 3.25
- Del matrimonio y del hijo, por Horacio Grumberg. 3.25
- El Ktab, el libro secreto del amor, teología musul-mana. 3.25
- Memorias de una mujer gal-lante, por Jhon Clelam. 3.25
- Lo que no pudo ser, novela, por Manuel R. Seisdedos. 3.25
- Una mujer honrada, novela, por Henrídea Boux. 3.00

REFIRIÉNDONOS AL DEBUT DE ANOCHE DE AMALIA MOLINA

Grandioso, sin precedentes, ha sido el triunfo obtenido anoche por Amalia Molina en su debut, en el Teatro América.

Para referirnos a él, después de todo lo que se ha dicho sobre la genial, no tendríamos palabras. Mucho tendríamos hoy que decir sobre el debut de anoche, mucho que sería poco a lo grandioso, al inmenso triunfo logrado.

Amalia Molina, puso anoche de manifiesto todo lo que vale. Es ella el alma popular que palpita en su corazón y se asoma a sus divinos ojos negros, mientras sus pies diminutos tejen el historial envidiable de sus triunfos.

La escuchamos anoche en Percheleras, graciosa y expresiva, con el lenguaje pintoresco de los arrabales y la picardía y el genio de las mujeres plebeyas de la Perla Antillana.

Amalia Molina, la genial nos presenta esta noche en el América su segunda fun-

TEATRO AMERICA

MARTES 15 DE FEBRERO DE 1928

MIÉRCOLES 14 DE FEBRERO

A las 8-30 de la noche

Ruidoso éxito de la genial canzonetista española

AMALIA MOLINA

(ALMA DE ESPAÑA)

AMALIA MOLINA, la famosa estrella española canta y baila maravillosamente las canciones y danzas de su patria

TEATRO MODERNO Teatro Adela

MIÉRCOLES 15 DE FEBRERO DE 1928

HOY A LAS 7 P. M.

A las 6-45 p. m.—La interesante película

La gran sensación

A las 8-30 p. m.—Gran suceso deportivo ESTRENO de la estupenda película de la célebre lucha de boxeo

La sensacional obra

EL HIJO

PRODIGO

ESCUDEM - ESPALLA

Interesantes detalles de la célebre pelea entre los campeones de España y de Italia en la cual el español obtuvo el campeonato de Europa. ESTRENO de divertidas películas COMICAS

Jueves de Moda: Estreno de la gran producción titulada:

MILLONARIOS

ción de la temporada. No hay duda, que como en el debut, esta noche triunfará ruidosamente.

Sublimas palabras de Jesús, el incomparable Profeta de los siglos

«Nuestro Padre que alimenta las avejillas, os mandará vuestro pan cotidiano si colocáis en él toda vuestra confianza.

«Pedid el perdón, perdonando vosotros mismos a los que os hayan ofendido.

«Lead a Dios tanto mientras os encontréis en buena salud cuanto encontrándoos enfermos, tanto en medio de la alegría como en la tristeza, lo mismo en la pobreza que en la opulencia.

«Librad vuestro espíritu de las tentaciones de la carne y seguid la ley de amor y de justicia.

«Dios está en todas partes, ve vuestros pensamientos más secretos.

«Cuidaos por lo tanto de dirigirle vuestras plegarias tan sólo con los labios.

«Meditad sobre estas mis palabras. Encontraréis así la regla de una conducta edificante y la fuente de las oraciones agradables al Señor nuestro Dios

«Sed iguales delante de Dios.

«El poder de los hombres no tiene más que un tiempo, mientras que la justicia divina es eterna.

«Los primeros serán los últimos y los últimos serán los primeros para dar esplendor a esta justicia.

«La pobreza da derechos a las riquezas.

«Felices los que son pobres voluntariamente para la gloria de Dios.

«La esclavitud será borrada de la tierra, porque la mujer es igual al hombre y el siervo vale tanto como el patrón ante la Sabiduría Divina.

«Esta sabiduría es la que rige los destinos, recompensa y castiga, arroja la palabra de paz en medio de todas las humillaciones, en medio de todos los sufrimientos; de todas las torturas del alma, del espíritu y del cuerpo.» Jesús. (Del Libro La vida de Jesús escrita por él mismo)

Teatro Moderno

En la función de las 8. 30 p. m. de hoy en el Moderno se exhibirá una grandiosa película deportiva que seguramente llamará poderosamente la atención. Se trata de los detalles cinematográficos de la sensacional lucha verificada en Barcelona entre los campeones Paulino Uzcudun y Spalla, el primero el célebre español y el segundo campeón de Europa, italiano que en esta pelea perdió el campeonato de Europa para ceñirse el español el cordón de triunfo.

Pocas películas deportivas se han ejecutado con más belleza que esta que hoy se da en el Moderno, se ven en ella todos los detalles de aquel formidable match que tanto llamó la atención en los círculos deportivos.

Uzcudun hizo una admirable labor y fué precisamente en esta lucha donde se dió a conocer sus formidables condiciones de pugilista, así mismo el italiano Spalla, hizo brillantísima labor que llamó poderosamente la atención de los aficionados.

En la película que hoy se da en el Moderno se ve, round por round todos los incidentes de la lucha en cuestión.

Además para completar la función se estrenarán unas divertidas películas cómicas.

A las 7. p. m. se pasará la extraordinaria producción de «Columbia» titulada «La gran sensación.

Mañana jueves se estrenará una espléndida película «Warner Bros», que se titula «Millonarios», grandiosa comedia de «Warner Bros».

United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para pasajeros y carga entre Limón y los puertos que se indican

VAPORES	Servicio
Calamares	Servicio semanal de pasajeros y carga entre Limón y Nueva York llegando los Sábados por la mañana a Limón, vía Habana, Puerto Antonio (Jamaica), Kingston (Jamaica) y Cristóbal (Canal Zone), y zarmando los Domingos por la tarde para Nueva York, vía Habana.
Pastores	Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Nueva Orleans y Limón, vía Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Viernes por la mañana, zarmando de regreso a Nueva Orleans los Sábados por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
Tolosa	Servicio quincenal de pasajeros y carga entre Limón y Avonmouth (Inglaterra), tocando en Trinidad, Barbados y Cristóbal; llegan a Limón cada quince días, los Jueves por la mañana, zarmando de regreso a Avonmouth, vía Kingston, los Viernes por la tarde.
Ulua	Servicio quincenal, de carga solamente, entre Limón y Liverpool (Inglaterra); llegando a Limón cada quince días los Jueves por la mañana y zarmando de regreso a Liverpool, con escala en Kingston, los Viernes por la mañana.
Coppename	Servicio semanal, de carga únicamente, entre Limón y San Francisco California, vía Cristóbal-Canal de Panamá; llegan a Limón los Sábados por la mañana, zarmando los Lunes por la tarde para San Francisco, vía Cristóbal-Canal de Panamá.
Saramacca	Estos vapores hacen un servicio rápido de carga entre Limón y San Francisco y viceversa, llegando a este último puerto en trece días.
Suriname	Dirigirse, para más informes, a las oficinas de la United Fruit Company en Limón, o a los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH Administrador

Historia de la revolución Francesa

1789 - 1793

POR

PEDRO KROPOTKINE

VERSIÓN ESPAÑOLA DE

DIRECCIÓN ARTÍSTICA DE

A. LORENZO

P. KUPKA

SEGUNDA EDICION

La Revolución francesa fué el punto de transición, determinado por la evolución progresiva de la humanidad, entre el antiguo régimen y el futuro.

La generalidad de los historiadores reflejan en sus obras un cúmulo de datos incompletos que encubren la verdad, por cuya razón, «La Revolución Francesa» desarrollada en el curso de cuatro años, es no sólo desconocida, sino lo que es peor, mixtificada.

Para Kropotkine, una revolución es infinitamente más que una serie de insurrecciones. Es el acabamiento rápido de instituciones que habían empleado siglos en arraigarse en un país; es, en fin, el derrumbamiento de unas ideas y el florecimiento de otras más racionales.

A subsanar las omisiones de los historiadores dedicó el autor famoso de «La conquista del pan» su sabiduría y su sinceridad.

«La Gran Revolución», no sólo representa la reparación de una injusticia histórica, sino una enseñanza para el presente y el porvenir.

Esta obra que acaba de ser reeditada, consta de dos tomos en 4º, tamaño 20x28, de 828 páginas, ilustrados con veintitrés láminas de página entera y 663 grabados intercalados en el texto, impresos en rico papel satinado.

Precio de los dos tomos, reunidos, en tela con planchas doradas, \$ 20.00. De venta en la Librería Falcó.